

ABSTRAK

Skripsi ini membahas tentang eksistensi hadis *mu'allaq* dalam kitab *Sahih al-Bukhari*. Hadis *mu'allaq* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* merupakan topik yang sering menjadi bahan perdebatan di kalangan para ulama hadis. Hadis *mu'allaq* diklasifikasikan sebagai hadis *ḍa'if*, di mana salah satu perawi dalam rantai sanad tidak disebutkan, sehingga menimbulkan pertanyaan terkait keotentikan dan kedudukannya. Meskipun demikian, Imam al-Bukhārī tetap memasukkan hadis-hadis *mu'allaq* tersebut dalam kitabnya, yang menandakan adanya alasan tertentu Imam al-Bukhārī tetap memasukkannya. Hal ini memunculkan perdebatan di kalangan *muhaddisin*.

Penelitian ini bertujuan untuk menggali eksistensi hadis *mu'allaq* dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* serta alasan di balik penyertaan hadis-hadis tersebut dalam kitab yang menjadi rujukan utama umat Islam ini. Fokus utama penelitian adalah menganalisis bagaimana Imam al-Bukhārī menggunakan hadis *mu'allaq* dan mempertahankan keabsahannya, meskipun ada potensi kelemahan dalam segi sanad. Pembelaan terhadap hadis-hadis *mu'allaq* ini juga menjadi penting, terutama dalam konteks otoritas hadis dan cara-cara ulama besar seperti Ibnu Hajar al-Asqalani memberikan legitimasi terhadap hadis-hadis tersebut.

Penelitian ini menggunakan metode pustaka atau *library research* karena tergolong penelitian kualitatif. Sumber data primer yang digunakan penulis adalah *Kitāb Taghīq al-Ta'īq* karya Ibnu Hajar al-Asqalaniy. Sedangkan sumber sekunder berupa artikel, jurnal, buku dan lain sebagainya yang menunjang penelitian ini. Setelah semua data terkumpul kemudian dianalisis dengan metode deskriptif-analitik, yaitu dengan menggambarkan secara rinci apa yang disampaikan oleh al-Asqalaniy dalam karyanya, kemudian menganalisisnya dengan cara memetakan metode-metode yang digunakan oleh al-Asqalaniy serta menggali implikasi yang timbul dari keberadaan karya tersebut.

Penelitian ini menyimpulkan, *Pertama* variasi hadis *mu'allaq* ada tiga yaitu, peringkasan sanad, hadis *mauquf*, dan perawi tidak *ḍābiṭ*. *Kedua*, Dalam karyanya, al-Asqalaniy menggunakan tiga metode utama untuk membela hadis-hadis *mu'allaq* yang termuat dalam *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* yaitu, (1) ia menjelaskan bahwa riwayat tersebut merupakan pengulangan yang terdapat di bab lain, sehingga tidak ada alasan untuk meragukan kesahihannya, (2) al-Asqalaniy juga mengaitkan hadis-hadis *mu'allaq* dengan riwayat-riwayat dari ulama lain yang mendukung keabsahannya, (3) ia memperkuat kedudukan hadis-hadis tersebut dengan mengungkapkan riwayat yang serupa yang diriwayatkan oleh dirinya sendiri. *Ketiga*, hadis *mu'allaq* yang berjumlah 31 hadis pada *Kitāb al-Ṣaum* terdapat tiga hadis yang dinilai lemah dan satu hadis yang tidak disebutkan sanadnya oleh Ibnu Hajar. Dan hadis *mu'allaq* hanya sebagai dalil pendukung saja bukan hadis utama

Kata Kunci: *Mu'allaq*, *Taghīq al-Ta'īq*, Ibnu Hajar al-Asqalaniy

ABSTRACT

This thesis discusses the existence of *mu'allaq* traditions in *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*. *Mu'allaq* hadith in *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* is a topic that is often debated among scholars of hadith. *Mu'allaq* traditions are classified as *ḍa'īf* traditions, where one of the narrators in the chain of transmission is not mentioned, thus raising questions regarding their authenticity and standing. Nonetheless, Imam al-Bukhārī included these *mu'allaq* traditions in his book, indicating that there was a specific reason why Imam al-Bukhārī included them. This has led to a debate among the *muhaddīsin*.

This study aims to explore the existence of *mu'allaq* traditions in *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī* and the reasons behind their inclusion in the book that is the main reference for Muslims. The main focus of the study is to analyze how *Imam al-Bukhārī* uses *mu'allaq* traditions and defends their validity despite potential weaknesses in the sanad. The defense of these *mu'allaq* traditions is also important, especially in the context of the authority of traditions and the ways in which great scholars like Ibn Hajar al-Asqalani legitimized them.

This research uses the library method or library research because it is classified as qualitative research. The primary data source used by the author is the Book of *Tagḥīq al-Ta'ḥīq* by Ibn Hajar al-Asqalaniy. While secondary sources are articles, journals, books and so on that support this research. After all the data is collected, it is then analyzed by descriptive-analytic method, namely by describing in detail what is conveyed by al-Asqalaniy in his work, then analyzing it by mapping the methods used by al-Asqalaniy and exploring the implications arising from the existence of the work.

In his work, al-Asqalaniy uses three main methods to defend the hadiths *mu'allaq* contained in This study concludes: *First*, there are three variations of *mu'allaq* traditions, namely, sanad summarization, mauquf traditions, and narrators who are not *dabit*. *Second*, in his work, al-Asqalaniy uses three main methods to defend the *mu'allaq* traditions contained in *Ṣaḥīḥ al-Bukhārī*: (1) he explains that the narration is a repetition found in another chapter, so there is no reason to doubt its validity, (2) al-Asqalaniy also relates the *mu'allaq* traditions with reports from other scholars that support their validity; (3) he strengthens the position of these traditions by revealing similar reports narrated by himself. *Third*, the 31 *mu'allaq* traditions in *Kitāb al-Ṣaum* have three traditions that are considered weak and one tradition whose sanad is not mentioned by Ibn Hajar. And the *mu'allaq* hadith is only a supporting argument, not the main hadith.

Keywords: *Mu'allaq, Tagḥīq al-Ta'ḥīq, Ibn Hajar al-Asqalaniy.*

الملخص

تناقش هذه الأطروحة وجود أحاديث معلقة في صحيح البخاري. وأحاديث المعلقة في صحيح البخاري من الموضوعات التي يدور حولها النقاش بين علماء الحديث. وتُصنّف أحاديث المعلق على أنها أحاديث ضعيفة، حيث لم يذكر أحد الرواة في سلسلة النقل، مما يثير التساؤل حول صحتها وثبوتها. ومع ذلك فإن الإمام البخاري أدرج هذه الأحاديث المعلقة في كتابه، مما يدل على أن هناك سبباً معيناً جعل الإمام البخاري يدرجها. وقد أثار هذا الأمر جدلاً بين المحدثين.

وتهدف هذه الدراسة إلى استكشاف وجود أحاديث المعلقة في صحيح البخاري، وأسباب إدراجها في الكتاب الذي يعد المرجع الرئيسي للمسلمين. وينصب التركيز الرئيسي للدراسة على تحليل كيفية استخدام الإمام البخاري للأحاديث المعلقة ودفاعه عن صحتها رغم ما قد يكون في السند من ضعف. كما أن الدفاع عن هذه المأثورات المعلقة مهم أيضاً، لا سيما في سياق سلطة المأثورات والطرق التي أضفى عليها علماء كبار مثل ابن حجر العسقلاني الشرعية.

يستخدم هذا البحث المنهج المكتبي أو البحث المكتبي لأنه يصنف ضمن البحوث النوعية. ومصدر البيانات الأولية التي استخدمها المؤلف هو كتاب تعليق التعليق لابن حجر العسقلاني. في حين أن المصادر الثانوية هي المقالات والمجلات والكتب وما إلى ذلك من المصادر التي تدعم هذا البحث. وبعد أن يتم جمع البيانات يتم تحليلها باستخدام المنهج الوصفي التحليلي، أي من خلال وصف ما نقله العسقلاني في مصنفه بالتفصيل، ثم تحليلها من خلال بيان الأساليب التي استخدمها العسقلاني واستكشاف الآثار المترتبة على وجود المصنف.

وتخلص هذه الدراسة إلى ما يلي: أولاً: أن هناك ثلاثة أنواع من أحاديث المعلق، وهي: أحاديث مسندة، وأحاديث موقوفة، وأحاديث مرسله، ورواة ليسوا بمتصلين، وقد ذكر العسقلاني في كتابه هذا ثلاثة أنواع من الأحاديث الموقوفة. {ثانياً: استعمل العسقلاني في مُصَنَّفِهِ ثَلَاثَ طُرُقٍ لِلدِّفَاعِ عَنْ أَحَادِيثِ الْمُؤَقَّوَّاتِ الْوَارِدَةِ فِي صَحِيحِ الْبُخَارِيِّ: (١) أَنَّهُ بَيَّنَّ أَنَّ الرِّوَايَةَ مُكْرَرَةٌ فِي بَابٍ آخَرَ فَلَا وَجْهَ لِلشُّكِّ فِي صِحَّتِهَا، (٢) ويعلل العسقلاني أيضاً أحاديث المعلق بروايات عن غيره من العلماء تؤيد صحتها، (٣) ويقوي موقف العسقلاني من الأحاديث بإيراد روايات أخرى من روايته هو نفسه. ثالثاً: من بين ٣١ حديثاً من أحاديث المعلق في كتاب {الصوم}، هناك ثلاثة أحاديث تعتبر ضعيفة وحديث واحد لم يذكر ابن حجر سنده.

الكلمات المفتاحية: المعلق، تعليق التعليق، ابن حجر العسقلاني.